

Cahiers de l'EDEM

Les [Cahiers](#) sont rédigés par l'EDEM, l'Équipe Droits et migrations, constituée à l'UCLouvain au sein du CeDIE. Chaque mois, ils analysent quelques arrêts récents d'une juridiction nationale ou internationale, en français ou en anglais.

[S'abonner](#)

These [Commentaries](#) are written by the Research Team on Laws and Migration (EDEM), which is part of UCLouvain. Each month, they present recent judgments from national or international courts, in French or English.

[Subscribe](#)

Avril 2024



C.J.U.E., 23 novembre 2023, XXX, C-614/22, EU:C:2023:903 – Le principe de l'unité familiale rejeté pour la mère d'un enfant mineur réfugié reconnu : la Cour de justice clôt le débat. Épilogue.

Christine Flamand

La Cour de justice de l'Union européenne se prononce sur le principe de l'unité familiale. Elle interprète l'article 23 de la directive qualification comme n'obligeant pas les États membres à accorder au parent d'un enfant ayant le statut de réfugié un droit dérivé à la protection internationale. Même si la mère de l'enfant est considérée comme un membre de la famille au sens de cette directive, le statut de réfugié dérivé ne peut être octroyé à celle-ci, sauf si la législation nationale le prévoit. Comme la loi belge ne le prévoit pas, la mère de cet enfant doit démontrer une crainte de persécution individuelle. La Cour ne tient pas compte de l'absence de transposition de l'article 23 de la directive en droit belge. Elle n'examine pas les autres questions préjudicielles relatives au vide juridique dans lequel celle-ci se trouve au niveau de son droit de séjour en Belgique, ne s'estimant pas saisie d'une affaire pendante à ce sujet.

[Lire le commentaire >](#)



Haute Cour d'Afrique du Sud (Gauteng Division, Pretoria), 23 juin 2023, *Hellen Suzman Foundation c. Minister of Home Affairs et al.*, n° 32323/2022 – Le revers de la médaille des projets d'exemption des titres de séjour en faveur des migrants en Afrique du Sud.

Jonas Kakule Sindani

Ce commentaire est une lecture de la « logique humanitaire » dans la décision de la High Court sud-africaine de la Division de Gauteng (Pretoria) sur les politiques migratoires sud-africaines. Sans répondre aux questions relatives aux vulnérabilités auxquelles font face les titulaires des Zimbabwean Exemption Permits caractérisés par le renouvellement perpétuel d'une légalité temporaire, la High Court annule la décision administrative du ministre de l'Intérieur de mise à l'arrêt de ces permis.

[Lire le commentaire >](#)



Récit de vie – La migration en héritage.

Depuis mars 2023, les Cahiers proposent chaque mois le récit d'un des membres de l'EDEM et son projet de recherche. Ces récits partagés visent à montrer comment un projet émerge, évolue et interagit avec les autres et la société. Le projet est soutenu par UCLCulture.

Les récits ont été recueillis au cours d'entretiens avec Béatrice Chapaux. Ces entretiens commencent par cette question : quelle est votre première expérience de migration ou quelle en est votre représentation et comment celle-ci a évolué depuis que vous avez rejoint l'équipe de recherche l'EDEM ? Les récits peuvent prendre la forme d'un texte écrit, d'un podcast ou d'une vidéo.

[Lire le récit >](#)

UCLouvain

[Vie privée](#)

Le présent courriel contient des éléments de traçabilité poursuivant une finalité exclusivement statistique. Ils répondent aux exigences du Règlement général sur la protection des données (RGPD). Pour plus d'informations, merci de nous contacter à l'adresse suivante:

privacy@uclouvain.be